



**C'est un communiqué volumineux de la Njalla Quan Sports Academy (NQSA) suite à la sortie des membres du comité exécutif de la Fecafoot après que le CAF a annoncé l'ouverture d'une enquête contre Samuel Eto'o pour entre autres « comportement inapproprié »**

#### COMMUNIQUÉ DE PRESSE

*En tant que plaignante principale, la Njalla Quan Sports Academy (NQSA) a pris connaissance des communiqués de presse de la CAF et de la FECAFOOT des 9 et 11 août 2023 respectivement, concernant les enquêtes en cours contre le président de la FECAFOOT pour comportements inappropriés présumés. A cet égard, nous tenons à signaler à la presse locale et internationale ainsi qu'au public, les nombreuses fausses déclarations et irrégularités qui ont caractérisé le communiqué de presse du Comité Exécutif de la FECAFOOT du 11 août 2023.*

*Au paragraphe cinq de son communiqué de presse, la FECAFOOT affirme qu'elle n'a été informée par aucune partie prenante du comportement inapproprié présumé du président de la FECAFOOT, affirmant qu'il est inapproprié et malicieuse de porter ces plaintes directement à la FIFA et à la CAF. Dans le dernier paragraphe de leur communiqué de presse, ils affirment également qu'ils attendent de recevoir des plaintes formelles de toute partie prenante. Ce sont des mensonges flagrants destinés à manipuler et à détourner l'opinion publique. Le 12 juillet*

2023, nous avons notifié la FECAFOOT par courrier officiel, enregistré par leur service de courrier, demandant l'ouverture d'enquêtes contre le président de la FECAFOOT et autres pour "comportements inappropriés" notamment; la manipulation et le trucage de matchs, la corruption aggravée, les atteintes à l'intégrité physique et morale, l'incitation à la haine et à la violence, l'abus de pouvoir et la propagation de fausses nouvelles. Au lieu de prendre notre demande au sérieux, la FECAFOOT, dans sa manière répressive et autocratique habituelle, synonyme de l'ère Samuel Etoo, a plutôt suspendu notre propriétaire et notre président de club de toute activité liées au football pour une durée de dix et cinq ans respectivement et leur a infligé une amende d'une somme cumulée de 12 millions de francs CFA. Ils ont également relégué notre club en ligue inférieure. Cela s'est produit le 14 juillet 2023, à peine 48 heures après avoir reçu notre plainte susmentionnée sans avoir été formellement inculpé et sans avoir eu la possibilité de nous défendre.

Suite à cette tournure des événements, démontrant clairement que la FECAFOOT n'accordera aucune considération à notre plainte, les 17 juillet 2023 et 3 août 2023 (pour complément de preuve), nous avons décidé d'attirer l'attention de la FIFA et de la CAF conformément aux articles 1 et 2 du code de d'éthique de la FIFA auxquels le Président de la FECAFOOT et tous les autres acteurs du football camerounais sont tenus à respecter. En application des statuts de la FIFA et de la CAF, dans le strict respect du code d'éthique de la FIFA et en signe de bonne gouvernance, ce qui n'est malheureusement pas le cas à la FECAFOOT, nous avons reçu une réponse immédiate de la FIFA à ces deux occasions, qui a accusé réception de nos correspondances et de leur contenu, tout en attirant notre attention sur l'article 60 du Code d'éthique de la FIFA. Cela a été confirmé par la CAF dans son communiqué de presse du 9 août 2023.

A notre plus grande surprise, la même FECAFOOT qui affirme n'avoir reçu aucune plainte concernant le comportement inapproprié de M. Samuel Etoo nous a envoyé une lettre le 11 août 2023, datée du même jour, nous informant d'être présents au siège de la FECAFOOT à Tsinga, Yaoundé le jeudi 17 août 2023 pour être entendu sur les enquêtes qui ont été ouvertes contre le président de la FECAFOOT et d'autres, suite à notre plainte que nous avons déposée il y a plus d'un mois. Curieusement, c'est ce même jour que le Comité Exécutif de la FECAFOOT a publié un communiqué de presse où il affirme n'avoir jamais été informé d'un présumé comportement inapproprié du président de la FECAFOOT. Pourquoi alors la FECAFOOT ouvre-t-elle soudainement des enquêtes contre leur président après avoir initialement affirmé ne disposer d'aucun élément nécessaire à cela ? De toute évidence, la réaction inattendue de la FIFA et de la CAF a joué un rôle à cet égard.

Cependant, nous pensons qu'avec M. Samuel Etoo qui occupe toujours ses fonctions de président de la FECAFOOT, pendant les enquêtes en cours concernant ce scandale, il ne peut y avoir d'enquêtes libre et objective menées par la FECAFOOT. Cela ressemble donc à une "procédure cosmétique" visant à blanchir le nom du président de la FECAFOOT. NQSA ne collaborera donc à aucune enquête à ce sujet menée par la FECAFOOT sauf si Samuel Etoo est temporairement suspendu et que des représentants de la FIFA et de la CAF sont associés à ces enquêtes. Néanmoins, nous sommes disposées d'assister la FIFA et la CAF et de fournir plus d'informations (si nécessaire) dans leurs enquêtes indépendantes concernant le

"comportement inapproprié présumés de M. Samuel Etoo en tant que président de la

*FECAFOOT.*

*Nous exhortons tous les acteurs du football au Cameroun à ne pas tomber dans la manipulation, et d'ignorer le communiqué du Comité Exécutif de la FECAFOOT du 11 août 2023 qui sont probablement les complices des actes que nous avons dénoncés. Nous exhortons également les amateurs de football Camerounais et les parties prenantes à se familiariser avec les statuts de la FIFA et de la CAF ainsi que le Code d'éthique de la FIFA, en particulier les articles 1, 2, 23, 24, 26, 27, 28, 30 et 60 afin d'éviter d'être mal informés et manipulés sur cette question particulière.*

*Tout en reconnaissant que le président de la FECAFOOT et les autres coaccusés sont innocents jusqu'à ce que les investigations soient terminées, nous avons une ferme conviction du dossier que nous avons présenté et de toutes les preuves que nous avons soumises et nous comptant sur les juridictions compétentes pour simplement rendre justice en tenant compte que personne n'est au-dessus de la loi.*

*De plus, nous conseillons au gouvernement de la République du Cameroun de rester extrêmement vigilant sur cette question particulière car les premières indications suggèrent que certaines personnes mal intentionnées pourraient la transformer en une énième crise socio-politique dans notre chère et beau pays où le football a toujours été un facteur fédérateur.*

---